

---

# Remise de médaille d'honneur et médailles de la ville

---

Vendredi 14 octobre, une cérémonie eu lieu au Centre Socioculturel mettant à l'honneur des élus locaux pour leur engagement auprès de la population fronçloise.

C'est avec beaucoup d'émotion que Patrice VOIRIN, Maire de Froncles, a reçu des mains de Charles GUENE et Bruno SIDO, sénateurs de la Haute-Marne, la médaille régionale, départementale et communale, échelon vermeil, venant récompenser 30 années passées au service des citoyens. Charles GUENE a retracé son parcours d'élus commencé en mars 1989 comme conseiller municipal.

Elu maire le 24 juin 1995 jusqu'à ce jour, Patrice VOIRIN a occupé d'autres fonctions :

- Vice-Président de l'Association des Maires et Adjoints du canton de Vignory de 1995 à 2001, puis élu Président de cette association.

Vice-Président de la Communauté de Communes du Bassin de Bologne-Vignory-Froncles de 2014 jusqu'à la fusion.

- Vice-Président de l'Agglomération de Chaumont

- Secrétaire général de l'Association des Maires de la Haute-Marne depuis septembre 2020 et référent du Contrat Local de Santé du Pays de Chaumont

Les 2 sénateurs ont remercié Patrice pour sa longue carrière au service des autres et de la République.

Patrice VOIRIN s'est vu remettre un plateau souvenir.

**Après la remise de la médaille, Chantal VAUTHIERS, 2<sup>ème</sup> Adjointe, a lu un message de Luc NOIROT, 1<sup>er</sup> Adjoint, absent pour cause de Covid.**

**Patrice,**

Aujourd'hui, Charles et Bruno t'ont remis la médaille, échelon vermeil, pour 30 années passées au service des citoyens.

Ton investissement prouve combien tu es attaché à notre village et dans un contexte du « chacun pour soi », il est rassurant de compter parmi les citoyens des personnes comme toi, prête à consacrer 30 ans, voire plus, de leur vie, afin de permettre à leur village d'avancer dans le bon sens.

Cette récompense nous rappelle, qu'il existe des hommes et des femmes dont le dévouement au bien public, est la plus puissante des motivations.

Aujourd'hui, la médaille, qui t'a été remise est certes une reconnaissance officielle des services rendus, mais avant tout la preuve la plus éclatante qu'il existe des personnes capables de donner de leur temps



pour l'intérêt de leur Commune. **Sachez qu'il n'y a pas de distinction modeste, il n'y a que des récipiendaires méritants.**

Aujourd'hui, jour de la remise de ta médaille échelon vermeil, et au nom de mes collègues ici présents, de tous les élus qui ont collaboré avec toi, du personnel communal et aussi au nom de tous les habitants de FRONCLES et PROVENCHERES, je tiens à te féliciter et te remercier pour tout le travail accompli durant ces 30 années.

\*\*\*\*\*

Puis, la cérémonie s'est poursuivie avec la remise de la médaille de la Ville de Froncles à Jean-Louis BERNAND, ancien Adjoint qui ne s'est pas représenté en mai 2020.

Patrice VOIRIN a retracé son parcours d'élus, de conseiller municipal en mars 2001, puis Adjoint en mars 2002 jusqu'au 28 mai 2020.

Les principales délégations de Jean-Louis étaient les bois, l'environnement et l'assainissement, domaines dans lesquels il était très actif.

Il a notamment contribué à résoudre les problèmes de chasse, de cadastre, de gestion dans les bois.

Il arpentait régulièrement tous les domaines forestiers de la commune. Sa participation a été sans faille pour l'embellissement et l'aménagement des espaces verts

Il a participé à la labellisation du fleurissement et l'aménagement des espaces dans le respect du cahier des charges imposé, fort d'une connaissance parfaite des essences florales.

Enfin, pour l'assainissement et l'alimentation en eau potable, Patrice VOIRIN a ajouté : « Tu as toujours été disponible pour le confort des habitants. »

Le Maire lui a remis la médaille de la Ville de Froncles pour avoir donné près de 20 années de son temps à la commune.

Un plateau souvenir et un autre cadeau lui ont été offerts.

### **Message de Luc NOIROT lu par Chantal VAUTHIERS**

**Jean-Louis,**

tu n'as pas reçu la médaille d'honneur d'argent régionale, départementale et communale, récompensant 20 années d'élus, mais tu as reçu des mains de Patrice, la médaille de la Ville de Froncles, qui représente le symbole de tout le travail accompli auprès des citoyens et la reconnaissance officielle des services rendus aux habitants.

Jean-Louis, lorsque nous nous sommes engagés ensemble dans la vie communale en 2001, nous n'attendions aucune reconnaissance particulière, ignorant bien souvent ce qui nous attendait et ce n'est qu'au fil des années que nous est venu un intérêt grandissant pour la chose publique.

Être élu est une tâche difficile, il faut prendre des décisions les plus justes possible, qui, malgré tout, font toujours des mécontents. Pour avoir été à tes côtés pendant 19 ans, je peux affirmer, que tu as donné beaucoup de ton temps pour l'intérêt de la commune.



Jean-Louis, j'espère que tu garderas un très bon souvenir de ces 19 années passées ensemble.

Au nom de tous tes collègues élus, et en mon nom personnel, je tiens à te féliciter et te remercier pour ton engagement, ton dévouement au service des concitoyens. »

\*\*\*\*\*

Ensuite, Patrice VOIRIN a félicité Annie WYSOCKI en retraçant son parcours d' élu.

Elue conseillère municipale le 24 juin 1995, puis Adjointe en mars 2001 jusqu'au 28 mai 2020, Annie WYSOCKI a souhaité ne pas se représenter aux élections de 2020.

Déléguée aux affaires scolaires et périscolaires, Annie a assuré les rendez-vous avec les Inspecteurs académiques, notamment, lorsque des fermetures de classes étaient envisagées. Elle devait défendre leur maintien avec tous les arguments nécessaires.

Un épisode douloureux fut celui de la fermeture du site scolaire Varbor de Buxières, qui a occasionné beaucoup de changements.

Annie a fait partie de l'équipe qui a participé à des dossiers tels que la halte nautique, le Centre Socioculturel, l'Espace Beau Soleil et la Résidence MARPA.

Elle a été active dans toutes les révolutions qui sont arrivées dans les classes avec la mise en place des classes numériques.

Patrice VOIRIN a conclu par ces mots : « Annie, je te félicite pour ton engagement, ton soutien pour toutes ces années au sein d'une équipe municipale au service de nos concitoyens. »

Annie s'est vu remettre un plateau souvenir et une composition florale.

**Après la remise des médailles, Chantal VAUTHIERS, a lu un message de Luc NOIROT**

**Annie,**

Pendant 20 années, votre quotidien a été rythmé par les Ecoles, domaine que vous maîtrisiez à la perfection.

Vous défendiez avec beaucoup d'acharnement vos idées, malgré quelques divergences avec certains collègues, qui n'étaient pas aussi motivés pour les affaires scolaires, mais à chaque fois, vous rebondissiez et vos propositions étaient souvent retenues, toujours avec mon soutien.

Combien de Conseils d'Ecoles, combien de Conseils d'Administration avons-nous fait ensemble ?

Je crois près de 130 Conseils d'Ecoles et 90 Conseils d'Administration avec à la fin le petit verre de l'amitié avec ses toasts, toujours très apprécié.

Pendant tous ces moments là, Annie, j'ai pu apprécier toutes vos qualités, toute votre implication et votre détermination.



Et ce soir, Annie, je voudrais au nom de tous les collègues-Adjoints, et en mon nom personnel, vous féliciter et à vous remercier pour votre dévouement et votre engagement pendant ces 25 années consacrées à la commune de Froncles. »

\*\*\*\*\*

Pour conclure, Patrice VOIRIN a souhaité honorer Denis SCHMITTER, qui a beaucoup œuvré pour la commune de Froncles, mais qui était absent ce jour pour cause de maladie.

En 1977, dans la salle d'évolution de l'école maternelle Bel Air, deux fresques ont été réalisées par l'artiste peintre chaumontais Bruno BIETH, qui, à l'époque, était professeur dans un lycée de Chaumont et fut aidé par Denis SCHMITTER, son ancien élève.

Avec le temps, certaines couleurs se sont dégradées et craquelées. Denis a accepté de les restaurer (voir Froncles-Info N° 41)

Peintre averti, Denis a fréquenté l'école des Beaux-Arts.

Il avait également une autre passion, qui était l'archéologie. Il a participé à la création d'une association « Espaces Beveaux » dont il était le Président.

Il a aussi été l'auteur de plusieurs ouvrages où il a répertorié l'ensemble des sites mérovingiens archéologiques de Froncles et de la Haute-Marne en général.

Denis a tenu à offrir une de ses œuvres à la commune de Froncles, une peinture de la Marne et du camping de Froncles.

Le Maire, Patrice VOIRIN, a remis à sa sœur, Chantal VAUTHIERS, la médaille de la Ville de Froncles pour tout ce que Denis a apporté à la commune et le remercier pour le tableau offert.

Malheureusement, Denis nous a quittés le 13 novembre.

Nous renouvelons à sa famille, nos plus sincères condoléances.



**Luc NOIROT**